

最高裁判所見学ツアーについて

皆様こんにちは。東北大学法学部学部四年の岡田圭太と申します。去年の最高裁判所の見学ツアーに参加させていただいたので、すこしこの場をお借りしてお話をさせていただきたいなと思います。

そもそも皆さんにとって、最高裁判所とはどういうイメージでしょうか。日本における唯一かつ最高の裁判所、日本の司法機関における最高の機関、または最高裁判所の判決が判例になる、などといった様々な答えが返ってくると思います。それこそ法曹を目指す人にとっては最高裁判所とは特別な場所であり、また最高裁判所の長官と 14 名の最高裁判所判事は特別な存在であるというイメージなのではないでしょうか。

特に授業などで法律科目を学ぶときに、最高裁判所はどのような判断を下したかといったことを勉強すると思います。「でも、実際最高裁判所はどのような場所で、どのような人が判断を下すのだろう？」私は実際に自分の目で見てみたいなという思いが強かったため、去年の最高裁判所の見学ツアーに応募させていただきました。

最高裁判所見学ツアーでは、最高裁判所庁舎内の見学、最高裁判所判事との懇談、最高裁判所調査官との懇談の機会を設けていただけます。

ツアーに参加することで、最高裁判所の庁舎内部をしっかりとみることが出来ます。最高裁判所の雰囲気は自分の言葉で表現することが難しく、実際に自分の目で確かめていただけたらなと思います。

最高裁判所判事の方との懇談では、最高裁判所の判事のお話を伺いすることが出来るだけでなく、質疑応答の時間を設けていただけました。私の感想としましては、今までただ特別な存在であった最高裁判所の判事が、どのような経緯で裁判官を目指されたのか、判決を下す上で何を大切にいらっしゃるのか。などといったような普通ではお聞きすることが出来ないようなこともお話ししてくださったのが印象的でした。

また、最高裁判所の調査官の方との懇談では、最高裁判所の話から、どういった経歴を歩んで最高裁判所の調査官になったのかなどといった様々なお話を伺うことが出来ます。こちらも質疑応答の時間を設けていただけました。個人的な感想になってしまいますが、最高裁判所の調査官の方もお話を伺える機会があまりなく、また興味深い話が多く、とても面白かった記憶があります。

皆さんの中には、絶対法曹になるんだという気持ちを強く持っている方も多いと思います。そのような方には興味深いお話がたくさん聞けますし、個人的には強くお勧めしたいと思います。また、法曹になりたいけどまだ悩んでるといった方なども、最高裁判所の判事または最高裁判所の調査官の方のお話を伺うことで得られることがたくさんあると思います。またとない機会だと思うので是非最高裁判所見学ツアーに参加していただけたらと個人的に思います。